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Niederschrift über die 

13. Sitzung des Gemeinderates 
 
 
Am: Freitag, den 02.06.2023 

 
 

Die Einladung wurde fristgerecht zugestellt. 
Beginn: 20:00 Uhr  
Ende: 22:10 Uhr 
 
 
 
Anwesend waren: 
Bgm. Ing. Helmut Dablander   

Vbgm. Peter Föger   

GV Wilhelm Mareiler   

GR Lukas Bachnetzer   

GRin Marina Floriani   

GR Walter Föger   

GR Florian Grameiser   

GR Simon Haslwanter   

GRin Daniela Holaus   

GRin Denise Perwög   

GR BEd BA MA Paul Randolf   

EGR Bernadette Engl Vertretung für GRin MSc Lea Draxl-Weiskopf 

EGR Stefan Mayregger Vertretung für GR Michael Haslwanter 

EGR Priska Mikula-Wammes Vertretung für GV Reinhard Holaus 

EGR Brigitte Walser Vertretung für GV Christoph Scheiring 

 
 
Amtsleiter Mag. Reinhard Pfeifer   

 
Abwesend waren: 
GV Reinhard Holaus   

GV Christoph Scheiring   

GRin MSc Lea Draxl-Weiskopf   

GR Michael Haslwanter   

 
Schriftführung: Ivonne Föger 
 

Die Sitzung war öffentlich – 
die Sitzung war beschlussfähig. 
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Tagesordnung 
1. Genehmigung der Protokolle vom 03.05.2023 
2. Beschlussfassung - Vertrag Trinkwasserschiene Silz-Stams 
3. Beratung und Beschlussfassung - Vergabe Kanal/Wasser/Wegbau Gewerbegebiet 

Delegation an den Gemeindevorstand 
4. Beratung und Beschlussfassung - Kabelverlegung TINETZ auf Gst 7260/3 (Mittelschule) 
5. Beratung und Beschlussfassung - Überschreitung über € 15.000,00 
6. Beratung und Beschlussfassung - Erhöhung Familienförderung 
7. Beratung und Beschlussfassung - Erhöhung Deponiekosten Fa. Walser 
8. Beratung und Beschlussfassung - Neuer Tarif Kinderkrippe 
9. Beratung und Beschlussfassung - Neufestsetzung der Tagsätze für das Haus Elisabeth ab 

01.01.2023 
10. Bericht des Bürgermeisters und aus dem Gemeindevorstand 
11. Bericht des Substanzverwalters Gemeindegutsagrargemeinschaft Silzer Güterwald 
12. Bericht der Ausschüsse 
13. Anträge, Anfragen und Allfälliges 
 
Der Bürgermeister begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 
 
Zu TOP  1) Genehmigung der Protokolle vom 03.05.2023 
 
Beschluss: 
Die Protokolle der Gemeinderatssitzung vom 03.05.2023 werden vom Gemeinderat einstimmig 
(mit einer Stimmenthaltung von GRin Marina Floriani) genehmigt. 
 
Zu TOP  2) Beschlussfassung - Vertrag Trinkwasserschiene Silz-Stams 
 
Nach Abklärung mit der Wassergenossenschaft Auwaal, bei der Jahreshauptversammlung in 
Haiming, wurde unter Einarbeitung der von uns genannten Korrekturen ein überarbeiteter Vertrag 
von der Gemeinde Stams vorgelegt und von der Vollversammlung einstimmig genehmigt. 
 
Der BGM berichtet, dass es bei der Aufteilung der gesamt anfallenden Kosten zu einer Änderung 
des Aufteilungsschlüssels gekommen ist (10 % Stams, 20 % Silz, 30 % Haiming, 40 % WG 
Auwaal). Zusätzlich wird die Gemeinde Stams eine einmalige Zahlung von € 5.000,00 an die WG 
Auwaal leisten.  
 
Eine beidseitige Trinkwasserversorgung erfolgt nur im Notwasserfall und nach gegenseitiger 
Absprache mit der Gemeinde Stams und Silz. Alle Kosten der Errichtung trägt die Gemeinde 
Stams, der Vorteil für Silz liegt darin, dass die Gemeinde Stams 2/3tel der Planie und 
Asphaltierungskosten des Stadlingerweges übernimmt. Die bauliche Umsetzung erfolgt im 
September-Oktober 2023, durch Einpflügen der Wasserleitung. Die Asphaltierungsarbeiten 
werden nach Absprache mit dem Bauamt Silz durchgeführt – spätestens jedoch im Frühjahr 2024.  
Die nunmehrige Notwasserversorgung von Haiming, über Silz, bis nach Stams, ist künftig ein 
gemeindeübergreifendes, vom Land gefördertes, Projekt. 
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat ist einstimmig  mit der Unterfertigung der vorliegenden Gemeindevereinbarung 
Trinkwasserschiene Silz-Stams – Vereinbarung zur Notwasserversorgung der Gemeinden Silz 
und Stams einverstanden.  
 
Zu TOP  3) Beratung und Beschlussfassung - Vergabe Kanal/Wasser/Wegbau  
                   Gewerbegebiet Delegation an den Gemeindevorstand 
 
Der BGM erklärt den Sachverhalt. Aus Gründen einer schnelleren Abwicklung und 
Auftragsvergabe würde er vorgeschlagen, die einzelnen Vergaben an den GV zu delegieren. Die 
Auftragnehmer würden ehestmöglich mit den Arbeiten beginnen. Es sind für die Erschließung      
€ 800.000,00 gesamt im Budget vorgesehen.  
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Beschluss: 
Der Gemeinderat spricht sich mit 10 Nein-Stimmen und 5 Ja-Stimmen (BGM, VBGM Peter 
Föger, GR Lukas Bachnetzer, GV Willi Mareiler und GR Paul Randolf) gegen die Delegation 
der Vergaben Kanal/Wasser/Wegbau im Gewerbegebiet an den Gemeindevorstand aus.  
 
 
Zu TOP  4) Beratung und Beschlussfassung - Kabelverlegung TINETZ auf Gst 7260/3  
                   (Mittelschule) 
 
 

 
 
Der BGM erklärt den Sachverhalt. Auf die Mitverlegung des Glasfaserausbaues soll nicht 
vergessen werden. Auf Nachfrage wird mitgeteilt, dass geplant ist den gesamten Anton-Draxl-
Weg neu zu asphaltieren, die TIWAG sollte sich an den Asphaltkosten beteiligen. Die von Dr. 
Kostner angeforderten Unterlagen an den Bauherrn für die Mietzinsberechnung sind noch 
ausständig.  
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat ist einstimmig (mit zwei Stimmenthaltungen von GR Simon Haslwanter 
und EGR Bernadette Engl) mit der Verlegung eines Niederspannungskabels an der süd-
westlichen-Grundstücksgrenze des Gst 7250/3 (Mittelschule) durch die TINETZ einverstanden.  
Laut Mail der TINETZ vom 25.05.2023 würde im Falle einer zukünftigen Bautätigkeit seitens der 
Gemeinde Silz das Niederspannungskabel auf Kosten der TINETZ-Tiroler Netze GmbH umgelegt 
werden. Die Zustimmung gilt vorbehaltlich der Einhaltung des Raumordnungsvertrages durch die 
Bauwerber. 
 
Zu TOP  5) Beratung und Beschlussfassung - Überschreitung über € 15.000,00 
 
Der BGM erklärt den Sachverhalt, es handelt sich um eine dringend notwendige Reparatur der 
Drehleiter der FF-Silz. Seitens der BH-Imst wurde eine Kostenbeteiligung der beteiligten 
Gemeinden abgelehnt. Der BGM konnte einen Zuschuss von 50% seitens des Landes-
Feuerwehrverbandes erwirken.  
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Beschluss: 
Der Gemeinderat ist einstimmig mit der vorliegenden Überschreitung (RE Fa. Magirus Lohr 
GmbH Nr. 734-2R2300790 vom 26.04.2023 über € 21.576,35) einverstanden.  
 
Zu TOP  6) Beratung und Beschlussfassung - Erhöhung Familienförderung 
 
Der BGM erklärt den Sachverhalt.  
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat ist einstimmig mit der Erhöhung der Familienförderung für 
Schulveranstaltungen von € 50,00 auf € 60,00 ab dem Schuljahr 2023/24 einverstanden.  
 
Zu TOP  7) Beratung und Beschlussfassung - Erhöhung Deponiekosten Fa. Walser 
 
Der BGM erklärt den Sachverhalt und verweist auf die ständig steigenden, Treibstoff und Lohn- 
Kosten. Im Vertrag aus dem Jahr 2015 ist keine Indexanpassung vereinbart worden. VBGM Peter 
Föger ergänzt, dass der Antrag der Firma Walser im Finanzausschuss besprochen wurde, bei 
einer laufenden Indexanpassung wäre man auf einen ähnlichen Betrag gekommen.  
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Deponiekosten für Silzer von € 4,50 auf € 6,00/t inkl. 
Mehrwertsteuer zu erhöhen.  
 
GRin Marina Floriani fragt den bei den Zuhörern anwesenden Markus Walser nach dem Stand 
der Renaturierungsmaßnahmen. Dieser berichtet, dass jährlich eine Prüfung der BH mit einem 
Sachverständigen stattfindet. Der Vertrag läuft bis Ende 2030 – damals ist man von einem Abbau 
von jährlich 40.000 m³ ausgegangen, die Abbaumenge ist sehr viel weniger geworden. Teilweise 
wurde schon mit Begrünungsmaßnahmen begonnen. Bei den Aufschüttungen ist man teilweise 
im Rückstand – es ist noch lange nicht alles erfüllt worden. Bei Vertragsabschluss wurde eine 
Kaution hinterlegt. Vorgeschlagen wird eine Besichtigung vor Ort.  
 
Zu TOP  8) Beratung und Beschlussfassung - Neuer Tarif Kinderkrippe 
 
Der VBGM Peter Föger erklärt den Sachverhalt. Der Mötzer BGM wurde darüber bereits vom 
BGM informiert. Da es in der Gemeinde Silz keine Krabbelstube mehr gibt, besteht nun keine 
Möglichkeit mehr für Kinder deren Mütter nicht berufstätig sind soziale Kontakte zu knüpfen. Es 
gab mehrfach Anfragen von Eltern in dieser Angelegenheit. 
 
Beschluss: 
Der Gemeinderat beschließt einstimmig gemäß dem Vorschlag des Finanzausschusses 
folgenden Tarif in der Kinderkrippe: 

 
Tarif 4: 2 x Woche   50,00 
  3 x Woche   75,00 
  4 x Woche 100,00 

 
Betreuung von 08:00 bis 12:00 Uhr, maximal 4 Tage (mindestens 2 Tage) und nach Absprache 
mit der Kinderkrippenleiterin an welchen Tagen es möglich ist. Die Kinder dürfen nicht vor 08:00 
Uhr Früh abgegeben werden und müssen spätesten um 12:00 Uhr abgeholt werden. Wenn das 
Kind öfters zu früh bzw. zu spät geholt wird, dann müssen die Eltern den Tarif 1 bezahlen. Die 
Betreuung findet nur analog zum Schuljahr statt. Also keine Betreuung an Fenstertagen und auch 
nicht in den Ferien. Ab Herbst 2023 würden man mit einem Probejahr starten. 
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Zu TOP  9) Beratung und Beschlussfassung - Neufestsetzung der Tagsätze für das Haus   
                   Elisabeth ab 01.01.2023 

 
 
Beschluss:  
Der Gemeinderat beschließt einstimmig die Tagsätze auf Basis von 30 Verrechnungstagen pro 
Monat für die Betreuung und Pflege von Personen im Haus Elisabeth entsprechend dem 
Beschluss des Amtes der Tiroler Landesregierung/Abteilung Soziales ab 01.01.2023 neu 
festzusetzen. 
 
Zu TOP  10) Bericht des Bürgermeisters und aus dem Gemeindevorstand 
 
Abgabenertragsanteile Mai 2023                                                                          €  147.272,50 
 
Vom Gemeindepaket des Landes Tirol, in Höhe von 25 Mio. €, wurden € 81.103,00 für 
Teuerungen bei Energie und Heizung an die Gemeinde Silz ausbezahlt. 
 
Stand Steuerungsgruppe Quartiersentwicklung Dorfkern Silz 
Am 13.06.2023 findet der 1. Workshop statt. 
 
Stand Umbau Gemeindeamt 
Alle Umbauarbeiten sind abgeschlossen – Tag der offenen Gemeindeamtstür am 08.06.2023. 
 
Stand gemeinsames Gewerbegebiet 
Derzeit ist das Grund-Umlegungsverfahren beim Land Tirol in Arbeit. 
 
ÖBB Lärmschutzwand 
Die Visualisierung der Lärmschutzmauer, vom Land an DI Georg Hagner in Auftrag gegeben, 
liegt noch immer nicht vor, diese ist Grundlage für die öffentliche Gemeindeversammlung. 
 
ÖBB Fahrradständer  
Mag. Mayr Thomas informiert den BGM, es kommt demnächst ein provisorischer Fahrradständer 
weil das geplante Tragsystem derzeit, wegen technischer Probleme nicht lieferbar ist. 
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ÖBB Bauwerk östlich vom Kohlenlager 
Es handelt sich um den „elektronischer Fahrdienstleiter“. Alle notwendigen Signale und Anlagen 
für den ÖBB Streckenverkehr werden künftig von hier aus geschalten. 
 
Derzeit findet eine Steuerprüfung am Gemeindeamt statt.  
 
E- Werk Wiederverleihung: Die Wassermessung wurde Ende Mai abgeschlossen. 
 
Bauverhandlung:    keine 
 
Bauanzeigen: Photovoltaik    Larcher Andreas 
                                                      Neurauter Werner, Tirolerstrasse 
                                                      Güler Ammann 
                                                      Sägewerk Steuxner 
                                                      Egg Markus 
                                                      Haslwanter Bernhard 
                                                      Floriani Matthias 
                                                     
         Terrassenüberdachung  Hagele Jasmin 
        E- Ladestation                  ENI Tankstelle 
  
TVB Kühtai Entwicklungsstrategie - Zukunft Kühtai/Sellraintal 
Der BGM bittet alle GemeinderätInnen am Prozess teilzunehmen und ein Mitglied pro Fraktion – 
bitte bis Montag, 5.Juni für die Start-Veranstaltung zu melden. Der BGM und VBGM, sowie Heinz 
Randolf vom Archivteam sind bereits angemeldet. Termin der ersten Auftaktveranstaltung in St. 
Sigmund ist der 13.6.2023. 
 
GR Daniela Holaus bemängelt, dass die Termine jeweils werktags und am Vormittag stattfinden, 
daher nicht dienstnehmerfreundlich sind und, dass es für viele Gemeinderäte:innen aus diesem 
Grund - trotz Interesse – kaum möglich ist am Prozess teilzunehmen. 
 
Bioheizwerk Kühtai:  
Der Recyclinghof bleibt weiterhin geschlossen - es bleibt die Abholung durch die Fa. Höpperger. 
 
Sportplatz Pirchet:  
Alle Tribünen sind gekommen. Die naturschutzrechtliche Genehmigung der BH-Imst liegt vor. 
Laut Schreiben von Christian Kranebitter ist eine Erweiterung der WC-Anlagen unbedingt 
notwendig, dies ist seit 2009 bekannt. Ein Spielbetrieb in der nunmehrigen Liga ist mit den 
derzeitigen Gegebenheiten nicht möglich. 
 
Wassergenossenschaft Auwaal  
Die JHV in Haiming hat stattgefunden, die Vereinbarung zur Notwasserversorgung der Gemeinde 
Haiming und Silz wurde um die Gemeinde Stams erweitert und einstimmig beschlossen. 
 
Das neue Tanklöschfahrzeug- TLF 2000 als Austausch für Kühtai,wurde am 1.6. in Linz abgeholt. 
Von den Anschaffungskosten von € 410.816,00 bleiben der Gemeinde € 132.867,00 zu zahlen. 
Zuschüsse bzw. Förderungen kamen von der FF Silz – dem Land Tirol – den Betrieben in Kühtai 
den Bergbahnen und der TIWAG.  
 
Verhaltensregeln mit der Ausgabe der Schlüssel an alle Obleute des Gemeinderates: 
Da am Abend nach der Sitzung keine Reinigungskraft mehr verfügbar ist, sollte jedes 
Gemeinderatsmitglied seinen Arbeitsplatz sauber hinterlassen. Eine Einbuchung des Termines 
ist Pflicht (zuständig für die Vergabe der Sitzungszimmer sind Ivonne Föger bzw. AL Mag. 
Reinhard Pfeifer). Bei der Ausgabe der „Schließ-Chips“ erfolgt nochmals eine Einweisung.  
 
Bericht Mitzinsbeihilfen:    Es liegen 4 Folgeansuchen und 2 Neuansuchen vor. 
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Bericht über angesuchte Subventionen:  Kameradschaftsbund  € 1.500,00 
                                                               Männerchor                 € 1.200,00 
                                                                 Bienenzuchtverein       €    400,00 
 
Ein Dank allen Helfern die bei der Eröffnung des Themenweges „vom Korn zum Brot“ mitgeholfen 
haben dass es ein gelungenes Fest wurde und danke dem Jugendausschuss für die 
durchgeführten Aktivitäten. 
 
Danke an Schatz Manuel, GR Paul Randolf und der Mittelschule Silz-Mötz für die Neugestaltung 
der Vogellehrtafeln im Pirchet.  
 
Hohen Besuch hatten wir heute am Gemeindeamt. 9 Bundestagsabgeordnete vom Ausschuss 
für Landwirtschaft aus der BRD haben sich mit der Abteilungsleiterin der Dorferneuerung Diana 
Ortner, Stefan Schöpf und Gratl Magnus über die erfolgreiche Ortskernrevitalisierung in Silz 
informiert.  
Bauamtsleiter Martin Dablander erklärte den Anwesenden die Gedanken und den erfolgreichen 
Werdegang des Projektes Dorfkern-Revitalisierung am Beispiel Silz.  
 
Bericht aus dem Gemeindevorstand 25.5.2023 
 

• Die Weitergabe der Altmöbel vom Gemeindeamt wurde besprochen 

• Die Überreichung eines Geburtstagsgeschenkes an Abt German zum 75-iger, das dem 

Förderverein Stift Stams zukommt, wurde befürwortet. 

• Die Anschaffungen für das Integrationskind in der Volksschule wurden genehmigt. 

• Das Ansuchen Kloster Petersberg wurde zurückgestellt - Klärung Erschließungskosten 

• Das Ansuchen des Kameradschaftsbundes für Regenjacken wurde genehmigt. 

• Erweiterung der ELSI Fahrten zu den Ärzten und Therapeuten am  Mieminger Plateau. 

• Die Anschaffung eines Defibrillators im Gewerbegebiet (Bauhof) wurde genehmigt. 

• Dem Ansuchen für 2 weitere Dauerparkplätze in der Widumgasse 12, wurde stattgegeben. 

• Die Richtlinien für die Vergabe von 3 Mietwohnungen beim Scherl-Areal, die die Gemeinde 

vergeben kann, sind noch nicht fertig ausgearbeitet. 

• Das Ansuchen der Jagdgemeinschaft Silz I wurde auf 2024 vertagt. 

• Die fertig ausgearbeitete Broschüre vom Themenweg „vom Korn zum Brot“ wurde leider nicht 

gedruckt. Es werden 150 Stück Folder im Digitaldruckverfahren nachbestellt und am 

Gemeindeamt aufgelegt. 

• Die Finanzielle Zuweisung an die Pfarre, zur Auszahlung der Gehälter an die Jugendarbeit- 

Mitarbeiter, wurde freigegeben. 

• Der Zahlungsplan der Firma nonconform (Quartiersentwicklung) wurde genehmigt. 

• Die Hüttenentfernung im Eilet wird vorgenommen. 

• Die Verlegung von Betonplatten im Gehbereich oberer Friedhof wurden beauftragt. 

• Die Feldwegaufschotterung ab dem östlichen Ortsbereich wird im Juli 2023 durchgeführt – 

Vorschlag, es sollte „Magerbacher“ Schotter oder Bruchasphalt verwendet werden 

• Die Sperre der Kühtaier Straße wurde inzwischen aufgehoben. 

• Eine Kenntlichmachung des Weges vom Bierkeller zum alten Schwimmbad wird gemacht. 

Beim Themenweg vom Korn zum Brot wird angeregt, die Steine im Kneipbecken auszutauschen, 
da diese für kleine Kinder zu scharfkantig sind. Aufgefallen ist, dass Besucher ihre Autos in die 
Felder parken, dazu soll ein Hinweisschild „zum Parkplatz“ im Bereich Attergasse, Kreuzung 
Anto-Draxl-Weg montiert werden.  
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Bericht GV 10.5.2023 
 

• Die Innenraumgestaltung der neuen Gemeindeamtsräumlichkeiten wurde mit Frau Doris 

Nawratil, BAL Ing. Martin Dablander und dem GV besprochen. 

• Vergabe - Grünraumgestaltung der Mitarbeiterbüros am Gemeindeamt an den Billigstbieter, 

die Firma Josef Norz. 

• Vergabe der Elektroplanung und Ausschreibung für die Tennis- und Beachvolleyballplatz 

Beleuchtung an Firma Gstrein HG Engineering IBK. 

• Es folgte die Beschlussfassung für die Strompreis „Variante 2“ des TIWAG Liefervertrages. 

• Beschlossen wurde die Weiterführung des bereits bestehenden Projektes „Klima und 

Energie Modellregion“ bis 2027. 

• Die Änderung der Indexanpassung im Vertrag mit der Fa. Walser Steinbruch Silz wurde 

einstimmig genehmigt. 

• Die Anschaffung von 500 Münzschachteln für die Jungbürgerfeier wurde genehmigt 

• Die Anschaffung von 2 Tischscannern für die Finanzverwaltung und das Sekretariat wurde 

ebenfalls genehmigt. 

Zu TOP  11) Bericht des Substanzverwalters Gemeindegutsagrargemeinschaft Silzer  
                     Güterwald 
 
Die Vergabe für das Mulchen, Schneiden und Kehren des Waldweges steht an. 
Die Verlängerung des Steinschlagweges ist in der Planungsphase am Tisch von DI Andreas Pohl  
- die Ausschreibung erfolgt ebenso durch die BFI. 
 
Zu TOP  12) Bericht der Ausschüsse 
 
Heimausschuss (Obmann BGM): 
 
Der Ausschuss hat 3 Mitarbeiteranträge auf Umstellung in das Lohnschema neu genehmigt. 
Eine Wiedereinstellungszusage wurde beschlossen. 
Die Verlängerung von zwei Dienstverhältnissen (Beidienst) wurden genehmigt. 
Die Verlängerung des Dienstverhältnisses und die Erhöhung des Beschäftigungsausmaßes einer 

Pflegeassistentin wurde beschlossen. 
Der BGM berichtet von der BGM-Anstellung einer Raumkosmetikerin ab 1.Mai 2023 mit einem 

Beschäftigungsausmaß von 70%. 
Das leerstehende Zimmer bleibt für SilzerInnen weiterhin frei. 
 
Bericht von Dr. Wolfgang Dietrich zum Projekt nachhaltiges Mobilitätskonzept  
Die Teilnahme von Dr. Dietrich erfolgte als Vertretung, auf Wunsch des BGM. 7 Gemeinden sind 
am Projekt beteiligt. Weiterer Teilnehmer aus Silz ist Herbert Neurauter. Die Firma PLANOPTIMO 
hat ihr Projekt vorgestellt. Folgende 4 Punkte wurden besprochen: 
 
Öffentlicher Verkehr 

Es soll ein stündlicher Taktverkehr zwischen 6.00 Uhr und 22.00 Uhr zwischen 
Wildermieming-bis Silz und retour eingerichtet werden. Die Zeiten orientieren sich 

an den Zugverbindungen. Auf die in Zukunft möglichen Poly-Schüler aus Mieming 
wurde keine Rücksicht genommen. Es gibt eine eigene, am touristischen Bedarf des 

Plateaus orientierte öffentliche Verbindung nach Ötztal-Bahnhof NEBEN dem neuen 
Takt von Wildermieming nach Silz, die davon NICHT betroffen ist.   
 
Radwege 
Beim Inntalradweg ist in Silz nicht viel zu tun. Thema waren auch Radabstellboxen, worin auch 
Helme etc. aufbewahrt werden können.  
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PKW Verkehr 
Besprochen wurde eine Reduktion und die Tempofrage, wobei bei der Verordnung des 30ers im 
Ortsgebiet von positiven Erfahrungen berichtet wurde. In Silz gibt es zwei Problemzonen: die 
untere Ortseinfahrt im Bereich M-Preis (Vorschlag war eine Verkehrsinsel mit Baum um die Sicht 
Richtung Westen einzuschränken) und der Josef-Tiefenthaler-Platz (Lösung im Zuge der 
Quartiersentwicklung?). 
Betreffend Parkraumbewirtschaftung gab es positive Berichte z.B. aus Stams, nur Rietz möchte 
dies nicht. Grundsätzlich wäre es nicht notwendig, dass jeder öffentliche Platz mit dem PKW 
anfahrbar ist. Angesprochen wird das Projekt „Mitfahrgelegenheit“ von Sara Mitterwallner – 
dieses wurde von ihr im Energieausschuss vorgestellt.   
 
Betriebliche Mobilitätsmaßnahmen  
Es könnte eine App für Mitarbeiter geben, um Mitfahrgelegenheiten für Kollegen zu schaffen mit 
Bonuspunktesystem für die Betriebe.  
 
Bauausschuss (Obmann GV Willi Mareiler): 
Einige Punkte wurden in der heutigen Sitzung behandelt. Der Vorschlag betreffend Errichtung 
eines neuen Recyclinghofes im Kühtai wird in einer der nächsten GR-Sitzungen behandelt. 
Weiters besprochen wurde die Asphaltierung des Eavelerweges und die Kabelverlegung KW 
Silzerberg, der aktuelle Stand bei der Erschließung des Gewerbegebietes, der Vertrag 
Trinkwasserschiene Stams, die Änderung des Bebauungsplanes beim Gewerbegebiet, mehrere 
Ansuchen auf Umwidmung. Das Projekt Spielplatz Dreiseenhütte wurde vorgestellt. Die 
Baulanderweiterung westlich vom Franz-Jais-Weg wurde vom BA abgelehnt.  
 
Bildungsausschuss (Obfrau GRin Daniela Holaus): 
Am 02.05.2023 fand die letzte Sitzung statt – Andrea Föger hat das Ergebnis der 
Bedarfserhebung zur Kinderbetreuung, die das Land in Auftrag gegeben hat, präsentiert – ca. 
50 % der Erhebungsbögen wurden zurückgesendet. Es herrscht eine große Zufriedenheit mit 
dem Betreuungsangebot im Dorf, es gab minimale Wünsche und Anregungen der Eltern. 
 
Kulturausschuss (Ersatz-GRin Bernadette Engl in Vertretung von Obfrau Renate Köfler): 
Das Kabarett mit Markus Koschuh war gut besucht.  
 
Informations- und Petitionsausschuss (GRin Denise Perwög in Vertretung von Obmann 
GV Reinhard Holaus): 
Es hat keine Sitzung stattgefunden. Zuletzt wurde die Broschüre zum Themenweg „Vom Korn 
zum Brot“ bearbeitet.  
 
Jugendausschuss (Obfrau GRin Denise Perwög): 
Heuer wird wieder das Schulabschlussfest stattfinden – diesmal schon am 30.06.2023 von 
14.00 Uhr bis 16:30 Uhr. Als Geschenk bekommt man diesmal süßes Gebäck versehen mit dem 
Silzer Wappen, als Verpflegung Brezen und Eis.  
 
Finanzausschuss (VBGM Peter Föger): 
Die Gebührenanpassungen bei Müll, Zählermiete etc. wurde verschoben. Der BGM hat 
vorgeschlagen die Sparbücher der Gemeinde auf 2 Jahre zu sperren um bessere Zinsen zu 
erhalten. Die Rücklagen für Abfertigungen in Altersheim und Verwaltung sollen auf jeweils 
€ 150.000,00 erhöht werden. Voraussetzungen für die Förderung privater PV Anlagen ist eine 
Anlagengröße von mindestens 1 kwp und der gültige Liefervertrag. 
 
Sportausschuss (Obmann Paul Randolf): 
Es hat keine Sitzung stattgefunden. Aktuell sind die Themen Sportplatz Pirchet und Flutlicht 
Tennis und Volleyball (Angebote sind in Arbeit). Berichtet wird von den Fortschritten beim Bau 
des zweiten Beachvolleyballplatzes – alle arbeiten fleißig mit.  
 
Personal-, Sozial- und Schlichtungsausschuss (Obfrau GRin Marina Floriani): 
Es haben mehrere Sitzungen und das Hearing betreffen den neuen Waldaufseher stattgefunden. 
Das nächste Eltern-Kind-Kaffee wird auf September verschoben.  
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Energieausschuss (GRin Daniela Holaus in Vertretung von Obmann GV Christoph 
Scheiring): 
Am 17.04.2023 fand der Workshop Energie mit Dr. Rainer Mayr aus Stams statt. Am 22.04.2022 
fand heuer erstmals der Dorfputz statt. Bisher hat der Sportverein immer im Frühjahr eine 
Aufräumaktion nur im Pirchet gemacht. Auf Anregung vom SVS wurde nun vom 
Energieausschuss eine Aktion für das ganze Dorf mit reger Teilnahme der Bevölkerung 
durchgeführt – ein Dank an GRin Denise Perwög und die Jungbauern, die sich im Anschluss um 
die Verpflegung gekümmert haben. 
 
Steuerungsgruppe TIWAG (BGM): 
Das nächste Treffen  findet am 20.9. in Kühtai statt. 
 
Audit familienfreundliche Gemeinde (BGM): 
Es gibt derzeit nichts zu berichten.  
 
Jugendarbeit (Obmann VBGM Peter Föger): 
Es folgt die Bitte von ihm einen neuen Obmann zu suchen - VBGM Peter Föger steht nicht mehr 
zur Verfügung, auch GRin Denise Perwög hat ihre Funktion zurückgelegt. Es folgt eine lange und 
hitzige Diskussion über die Hintergründe.  
Die Ausschreibung betreffend die Mitarbeiter der Jugendarbeit wird vom BGM vorerst nicht 
freigegeben. Es ergeht die Bitte die beratenden Mitglieder Maria Schöpf, Nina Wille und Evelyn 
Zoller weiter mitarbeiten zu lassen, da sie sehr engagiert sind.  
 
Zu TOP  13) Anträge, Anfragen und Allfälliges 
 
GR Walter Föger 

• schlägt vor, auf öffentlichen Plätzen, wie dem Josef-Tiefenthaler-Platz, freies WLAN 

einzurichten, vor allem im Hinblick auf die Jugend.  

EGR Bernadette Engl 

• regt an, noch vor der Prozession beim Brunnen großer Sandbühel Unkraut zu jäten. 

GR Simon Haslwanter 

• fragt nach, ob bei der Beleuchtung der Tennisplätze nächstes Jahr noch Förderungen 

möglich sein werden. Der BGM wird der Sache nachgehen. 

• auf Nachfrage berichtet der BGM, dass das Ausschneiden der Wanderwege demnächst 

vorgenommen wird.  

• erinnert an seinen Vorschlag eine Panoramakamera in Silz zu installieren – als Standort wird 

der Silo beim Bauhof angesprochen. Im Budget 2024 sollen Mittel vorgesehen werden.  

BGM 

• bittet den Gemeinderat um Organisation und Backen von Kuchen für den Tag der offenen 

Gemeindeamtstür am 08.06.2023.  

• die nächste GR Sitzung ist für den 07.07.2023 geplant (GRin Denise Perwög entschuldigt 

sich), der GR Termin 29.09.2023 soll auf 06.10.2023 verschoben werden.  

Ende: 22:10 Uhr 
 
Die Niederschrift wurde in der Gemeinderatssitzung vom …………………………. genehmigt. 
 
 
................................................... …............................................... 
BGM Ing. Helmut Dablander Gemeinderat 
 
.......................................... .................................................. 

Gemeinderat Schriftführerin 


